
「学習発表会～子どもたちの発表はいかがでしたか」 

南が丘小学校長 吉川  聖 

 

 夏が長かった分、秋は駆け足で過ぎていくように感じます。私用で函館方面に出かけますと、移動

途中の峠は、紅葉が色付いてきました。紅葉はしばしば錦にたとえられますが、赤、黄、橙、緑など

微妙に異なる多くの色合いは、まさに紅葉の美を実に見事に表現したものと思います。気が付きます

ともう１１月。我が家でも朝晩は、ストーブをたき始めました。校内も先日学習発表会を前にこの秋

初の暖房を入れました。すでにインフルエンザ流行の兆しも見られています。また風邪も流行る時期

でもあります。早寝、早起き、朝ごはんはもちろん、こまめな換気や手洗い、うがい等に心がけてい

きたいものです。 

 さて、先日の学習発表会は、保護者、地域の皆様はじめ多くの方々にお越しいただき、子どもたち

への温かい励まし、誠にありがとうございました。南が丘小学校６８名の子どもたちの頑張りはいか

がだったでしょうか。「咲かせよう！色とりどりの６８輪の花を！！」のスローガンのもと、全校児童

がそれぞれの目標をしっかりともち練習に励み当日を迎えました。各学級担任と子どもたち、そこに

多くの先生方や地域の方々のご協力を得ながら創り上げてきた歌や器楽、伝統芸能、劇に踊りと各学

年甲乙つけがたい力作ぞろいであったのではないでしょうか。また、昨年度からの子どもたちの成長

を感じることができたことと思います。この学習発表会に向けた一連の取組が、子どもたち一人一人

の自信につながり、次なる意欲として様々な面に拡がっていくことを期待しております。 

 話は少し変わりますが、先日檜山振興局にて、令和元年度幼児教育を語る会が開催され、私も参加

して参りました。２０１７年に日本の幼児教育・保育の基準となる「幼稚園教育要領」「保育所保育指

針」「幼保連携型認定こども園・保育要領」の 3つの法令の改定が行われました。内容の変更に伴い、

子どもたちが小学校就学前の姿を想定した「幼児期の終わりまでに育ってほしい姿」が示され、具体

的な姿や保育者の指導のポイントがまとめられました。「自立心」「共同性」「数量や図形、標識や文字

などへの関心・感覚」「言葉による伝え合い」などの１０の姿があります。これは、幼稚園や保育園に

おける年長の子どもたちの成長のゴールではなく、幼児期の姿と小学生の姿をつなげ、子どもたちの

成長を連続的なものとして捉えていくことの必要性を改めて、再確認したものであります。小学校も

このことを意識し取り組むことにより、保護者の皆様が思われる「幼稚園ではできていたのに、小学

校に入るとまた最初からやり直し」であったり、「小学校より幼稚園、保育園の時の方がお遊戯（踊り）

が上手だったように感じる」というようなことも少なくなるのではないでしょうか。そのためにも保

育所や幼稚園と小学校のスムーズな接続を今後一層図っていく必要があります。そういう観点からも、

今回の学習発表会では、小学校に入学し半年を過ぎた 1 年生の成長もお見せできたものと考えており

ます。 

 結びとなりますが、１０月１８日より、本校のコミュニティ・スクールも開始されました。今まで

以上に、保護者・地域の皆様の学校教育に対するご理解・ご協力をお願いするとともに、行事のみな

らず、日常の子どもたちの様子等、学校内の様子をご覧に、是非、学校に足を運んでいただければと

考えております。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

【本年度の重点目標】 
『学びを見通し、自分の目標に近づこうと努力できる 

子どもの育成』 

〔笑顔！〕〔学び合い！〕〔習慣！〕 
℡0139-52-0524 FAX 0139-52-5489 

令和元年 １ ０ 月 ３ １ 日  №７    

 

  

 南が丘小学校学習発表会が１０月２７日（日）に終わりました。 

保護者・地域の皆様、南が丘小学校全校児童６８名の頑張りはいか 

がでしたか。また、当日は大変お忙しい中、学校に足を運んでいだ 

き、子ども達への温かいご声援、励ましの言葉を頂き、誠にありが 

とうございました。 

 子ども達は児童会が立てたスローガン「咲かせよう！色とりどり 

の６８輪の花を！！」を胸に、劇や踊り、器楽演奏に一生懸命に取 

り組みました。このスローガンのように、学習発表会における個人 

の思いが、学級として学校全体としてまとまり、68輪の大きな束 

となって、皆様に届けられたと思います。 

 ２年生は、器楽、劇に挑戦しました。小学校初めて

の劇は、江差が舞台の「うにたろう」大きな声と動きで、明

るく元気に楽しみながら演技していました。 

 １年生は、小学校生活初めての学習発表会。「はじ

めのことば」、歌に器楽、表現「やってみよう」どれもが元気

いっぱい。会場を盛り上げてくれました。 

 ３年生は、表現と器楽に挑戦。表現は、「よっちょれ.」

です。鳴子をもって、元気よく踊る姿に、皆さんも元気をもらった

のではないでしょうか！ 

 ５年生は、器楽と郷土芸能に挑戦。郷土芸能は「沖揚げ

音頭」「鮫踊り」です。今年も保存会の皆様のご指導のもと練習を

重ねて、本番に臨みました。 

 ６年生は、器楽と劇に挑戦しました。「歴史劇 江差」

では、これまでに学習したことをもとに、ふるさとの歴史につ

いて考えさせる劇になりました。演技もみんなで考え、小学校

生活最後の学習発表会は、よい思い出となりました。 

 

 ４年生は、劇と器楽に挑戦。劇「ほんとうの宝もの」

は、それぞれ役になりきり、会場全体を笑顔にしてくれました。

最後は感動もくれました。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

令和元年度いじめ・ネットトラブル根絶！メッセージコンクール 

いじめの根絶部門 檜山教育局優秀賞 

 2年      くん 「いじめダメ やさしい人は つよい人」 

 

税に関する絵はがきコンクール 

奨励賞 6年      さん  

 

ひやまリサイクル工作コンクール２０１９ 

銀 賞 1年      さん 

（11月 1日～3日 文化会館で展示されます） 

 

令和元年度江差町青少年健全育成 

最優秀賞   

２年      くん 「ありがとう 言って言われて いい気持ち」 

優秀賞 

 １年      さん 「あさごはん しっかりたべて さあいこう」 

 6年      さん 「生活リズム 守って元気に 学校へ」 

 

優良賞 

 １年      くん 「はやおきで まいにちたべる あさごはん」 

 ２年      さん 「いい気もち 早ね早起おき 朝ごはん」 

 3年      さん 「おはようの その一言が さわやかだ」 

 4年      さん 「いやがらせ 見てる人もね きずつくの！」 

 5年      さん 「早起きで 元気に「おはよう！」いい朝だ」 

 6年      さん 「かぜ予ぼう 手洗いうがいが 大事だよ」 

 

令和元年度江差中学校区青少年健全育成標語 
江差中学校区健全育成推進会長賞 

 4年      くん 「あいさつは げんきのこころ 覚まさせる」 

江差町民生児童委員協議会長賞 

 5年      くん 「あいさつで コミュニケーション してみよう」 

江差町社会福祉協議会長賞 

 1年      くん 「あさごはん パワーぜんかい うんどうだ」 

南が丘小学校ＰＴＡ会長賞 

 6年      くん 「早起きは 気分もいいし 朝すっきり」 

奨励賞 

1年      さん 「こんにちは あいさつしよう げんきよく」 

2年      くん 「朝ごはん もりもりたべて 元気出せ」 

3年      さん 「おはようと いつも元気に あいさつだ」 

4年      さん 「あいさつは げんきのしるし みんなにね」 

5年      くん 「元気よく 大きい声で あいさつを」 

くん 「挨拶は 人と人とが つながるよ」 

 6年      くん 「あいさつで みんなの笑顔に 花がさく」 

 

 

10月 18日に、第 1回学校運営協議会が 

行われ、南が丘小学校のコミュニティ・スク 

ール（ＣＳ）がスタートしました。 

会長に地区代表の小田島 訓さん、副会長 

は南が丘小学校ＰＴＡ会長の明上 真也さん 

が選出されました。 

委員には、学校評議員の菊地 勲さん、 

大塚 勲さん、増田 浩伸さん、田村 高臣さん、 山端 正美さん。 

ＰＴＡ副会長の、田渕 敏彦さん、松井 友啓さん。江差町教育委員会か

ら、中川 智課長、大坂 敏文課長、大島 藤和指導主事。そして学校から

校長・教頭・山本主幹教諭となっております。 

 また、教育委員会の辻 恵吾さん、宮原 浩さんがアドバイザーとして、

関わってくれています。 

            このＣＳですが、学校と保護者や地域の皆さんが

ともに知恵を出し合い、一緒に協働しながら子ども

たちの豊かな成長を支えていく「地域とともにある

学校づくり」を進める仕組みで、いわば『子どもた

ちの応援団』です。 

            この日の熟議（話し合い）は、『学習発表会の開

催をもっと地域にＰＲするには』いろいろな意見が

出され、その中で出された「バス停にポスターを貼

って、周知する」については、函館バスさんの協力

もあり、実現されました。 

            熟議の中で、「地域の中に、孫はいないけど、学 

校の行事に参加できるのか？」という思いでいる方 

がいらっしゃることもわかりました。地域の中の学 

校を目指すためにも、貴重な意見としてこれからも熟議を重ねていきたいと

考えています。 

12月には第 2回学校運営協議会が予定されています。 

１日（金）チャレンジタイム（学級） 

 ３日（日）文化の日 

 ４日（月）振替休日 

 ５日（火）げんきの森活動（４年）、食育（１年） 

 ６日（水）委員会 

 ７日（木）ＡＬＴ、食育（２年） 

      江差高インターンシップ（8 日まで） 

 ８日（金）納入日、部活体験（６年） 

      チャレンジタイム（学級）、食育（３年） 

      脱穀体験（５年） 

１０日（日）日曜参観（３,４時間目 １２時下校） 

      親子レク（２年） 

１１日（月）振替休業日 

１２日（火）食育（４年） 

１３日（水）全校集会（３・６年）、５時間授業 

１４日（木）食育（６年） 

１５日（金）食育（５年）、チャレンジタイム（計算） 

ＰＴＡ研修委員会（親子でエクササイズ）       

１８日（月）クラブ 

２０日（水）午前授業（給食あり）、特別支援合同学習 

２２日（金）チャレンジタイム（計算） 

２３日（土）勤労感謝の日 

２５日（月）委員会 

２７日（水）納入日 

２９日（金）チャレンジタイム（学級） 

 

 

 

 

 １０月９日・１０日の２日間、江差中学校から２名の生

徒が職場体験で南が丘小学校にやってきました。職場体験

は町内の事業所や学校など、職場で働くことを通じて、職

業や仕事の実際について体験したり、働く人々と接したり

する学習のことで、世の中にはどのような仕事があり、働

くとはどういうことなのか、ということを生徒に意識して

もらうきっかけをつくる活動です。  

 今回職場体験で来た生徒は、南小出身の    くんと

江小出身の    さん。それぞれ２年生・５年生に入り、

先生という職業を体験しました。 

三上先生から・・・ 

一人一人に合わせたピン

ポイントなコメントから

も将来いい先生になりそ

うだなぁと思いました。 

 

稲船先生から・・・ 

仕事がないか自分から聞

いてくるなど積極的に関

わろうとする様子が見ら

れました。 

 

 

「どさんこ☆子ども地区会議」と「町子ども会議」が１０月２７日（土）に

開かれました。児童会長の    さんと副会長の     くんが、学校

の代表として参加しました。 

「どさんこ☆子ども地区会議」では、「一人一人の良さ 

を生かすために、他者との関りを大切にしよう！」をテ 

ーマに、管内の小学校の代表児童と、自分たちができる 

ことについてグループ討議を行いました。 

また続いて行われた「町子ども会議」では、江差町内 

の各小・中学校、そして江差高校の生徒と一緒に、いじ 

めの未然防止に向け、江差町のスローガンをつくりまし 

た。 

「思いやり  

やさしい心  

忘れない」 

～相手の立場になって 物事を考えよう～ 
（江差町のスローガンです） 

 


